

## **Penjelasan Urutan Pewalian 【Edisi Umum】**

---

Salam sejahtera,

Demi melindungi hak dan kepentingan Anda dalam masalah hukum, pengadilan ini telah memilih seorang wali berdasarkan urutan pewalian bagi Anda, untuk hal-hal yang berhubungan dengan perkara rumah tangga Anda, agar Anda dapat mengerti, dibawah ini adalah penjelasan singkat tentang urutan pewalian :

### **I. Apa yang dimaksud dengan wali menurut urutan pewalian ?**

Untuk memperkukuh hak dan kepentingan Anda dalam masalah hukum, telah disusun peraturan urutan pewalian dalam tata hukum keluarga, agar dapat melaksanakan semua perilaku hukum yang bermanfaat untuk hak Anda, serta menjadikannya sebagai jembatan komunikasi antara Anda dengan pengadilan, dan membantu pengadilan menyelesaikan perkara rumah tangga dengan benar dan cepat.

### **II. Siapa saja yang dapat ditunjuk sebagai wali berdasarkan urutan pewalian ? bagaimana dengan jumlah wali ?**

Badan pemerintah kesejahteraan sosial, personel yang berada dibawah pimpinan lembaga kesejahteraan sosial, serikat pengacara, serikat pekerja sosial berlisensi, ataupun personel sejenis lainnya yang direkomendasi oleh serikat, berdasarkan urutan pewalian dapat ditunjuk oleh pengadilan sebagai wali. Dalam memilih wali, pengadilan akan mempertimbangkan keperluan yang sesungguhnya, tidak membatasi 1 orang.

### **III. Iktisar tugas wali berdasarkan urutan pewalian**

1. Membela kepentingan terbaik orang yang diwalikan : wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian dalam melaksanakan

tugasnya hendaknya memperhatikan hubungan kamu dengan kerabat keluarga lainnya, kehidupan, emosional serta keadaan lainnya, untuk membela kepentingan terbaik bagi kamu, saat menemukan konflik kepentingan, hendaknya memberi penjelasan kepada pengadilan.

2. Pelaksanaan prosedur perilaku : wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian dapat melaksanakan semua prosedur perilaku bagi Anda, dan dapat mengajukan banding sendiri, menolak keputusan pengadilan dan naik banding atau menyatakan ketidakpuasan lainnya. Akan tetapi jika berdasarkan hukum dibatasi hanya Anda yang dapat melaksanakan prosedur perilaku, maka wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian tidak mempunyai hak diatas.
3. Kegunaan surat gugatan : wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian dapat memohon kepada pengadilan untuk membaca isi berkas perkara, juga dapat menyalin isi berkas perkara, atau memfotokopi data yang berkaitan.
4. Penjelasan prosedur pelaksanaan : wali anak yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian akan memberitahu Anda tujuan pelaksanaan perkara ini ( tujuan dan hubungan dengan hukum ) , prosedur dan hasil yang mungkin dicapai menurut umur dan cara yang dapat dimengerti dan sesuai dengan Anda.
5. Perundingan dengan orang yang diwalikan : wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian dapat berunding dengan Anda bila diperlukan, namun mereka akan memilih dan mempertimbangkan kepentingan yang terbaik Anda, dan pelaksanaannya dibatasi oleh kepentingan dan tingkat batasan terkecil, untuk menghindari ketegangan dan ketidak nyamanan hubungan keluarga kamu, juga menghindari Anda membuat pernyataan berulang-ulang.
6. Perundingan dengan kerabat tertentu dari orang yang diwalikan

serta turut serta dalam prosedur mediasi dan konsiliasi : berdasarkan pelaksanaan perkara, pengadilan berpendapat bahwa orang yang berperkara dan orang terkait ada niat dan harapan untuk menangani perkara secara damai, boleh mengizinkan wali yang dipilih berdasarkan urutan pewalian untuk berunding dengan kerabat tertentu kamu, untuk menganalisa kepentingan pelaksanaan perkara dan kemungkinan yang bisa mempengaruhi, dan turut serta dalam prosedur mediasi dan konsiliasi.

7. Mengajukan laporan dan saran melalui surat atau lisan : hakim mengembangkan fungsi urutan pewalian untuk memperlancar prosedur pelaksanaan perkara, memperoleh pemahaman dan keinginan kamu, apakah cocok atau bersedia hadir untuk menyatakan pendapat di persidangan, tempat yang tepat untuk pelaksanaan prosedur, lingkungan , cara, waktu, yang bermanfaat untuk rancangan permohonan perkara ini dan hal lain yang harus dimengerti oleh pengadilan, mengajukan laporan dan saran.

IV. Pendapat dari wali berdasarkan urutan perwalian dan orang yang diwalikan akan dijadikan bahan penanganan dalam waktu yang berbeda, saat semua perilaku dari wali yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian tidak sama atau berbeda dengan kamu :

1. Jika Anda adalah orang yang tidak mempunyai kesanggupan (misalnya tidak mempunyai pendapat, anak dibawah 7 tahun yang tidak mengerti hilangnya kepentingan sendiri atau orang yang diwalikan melalui deklarasi), pengadilan hendaknya menggunakan perilaku wali anak yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian sebagai dasar untuk mempengaruhi ketetapan dan keputusan.
2. Jika Anda adalah orang yang mempunyai kesanggupan (misalnya wali anak yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian berharap

dapat damai dalam penuntutan perkara, dan Anda tidak setuju berdamai), maka dasar ketetapan adalah hal-hal yang layak menurut pengadilan.

- V. Saya sudah mengundang pengacara sebagai wakil, masih bolehkah pengadilan memilih wali berdasarkan urutan pewalian untuk saya ?

Wali anak berdasarkan urutan pewalian dan wakil yang ditunjuk oleh orang yang bersangkutan mempunyai fungsi, wewenang dan tanggung jawab yang tidak sama, oleh karena itu sekalipun orang yang bersangkutan sudah menunjuk pengacara sebagai wakil, namun bila pengadilan beranggapan bahwa memenuhi ketentuan perkara rumah tangga, tetap boleh memilih wali berdasarkan urutan pewalian untuk kamu berdasarkan pengajuan atau berdasarkan wewenang dan tanggung jawab.

- VI. Biaya dan imbalan wali anak berdasarkan urutan pewalian

Bila pengadilan mempertimbangkan untuk memberi imbalan kepada wali anak yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian, imbalan ini adalah bagian dari biaya proses pemeriksaan seluruh perkara rumah tangga, saat pemeriksaan perkara sudah selesai memutuskan siapa yang bertanggung jawab tentang pembayaran dan berapa yang harus dibayar. Bila perlu akan meminta orang yang bersangkutan atau orang yang berhubungan lainnya membayar dulu sebagian dari jumlah imbalan kepada wali anak yang ditunjuk berdasarkan urutan pewalian.